

NOS COMMUNES

SAINTE-HÉLÈNE-DU-LAC

En 2022, le toit de l'église sera refait

de la montagne à la mer, les rencontres et les maires se poursuivent. Aujourd'hui, Sylvie Schneider nous ouvre la porte de la mairie.

Le 5 octobre dernier, l'inauguration de la salle polyvalente a été le principal temps fort de l'année 2021. Quelle ambiance pouvions-nous vous donner au début d'année ?

L'ambiance est plutôt rose. Les associations du mal à redémarrer pendant le confinement, les liens intergénérationnels sont resserrés, puis de nouvelles habitudes ont été prises. On reste soi-même et les liens se tissent. Certains habitants ont même défriché leur village et leur mode de vie. Toutefois, on ne s'arrête pas à Sainte-Hélène.



Sylvie Schneider a été réélue pour un nouveau mandat en 2020. Photo Le DL/B.M.

habilitant les blocs sanitaires.

Des travaux de voirie ont été réalisés chemin de la Chatelle et route de

l'environnement a suivi le dossier sur l'aménagement du sentier thématique autour du lac avec une perspective de fin de

l'église sera l'un des principaux chantiers. Initialement, nous avions prévu le remplacement de la couverture, puis nous

poursuit pour diminuer les coûts.

Pour ce qui est des études, le conseil municipal continue sa réflexion sur la traversée du hameau du Pognient, un hameau particulièrement resserré où il y a de nombreuses contraintes. L'étude sur l'aménagement de la placette devant la salle polyvalente est également engagée. Dès que possible, nous allons essayer d'organiser des fêtes. Prévu le 29 janvier, le repas des aînés est reporté. »

Quelles sont les principales difficultés que vous rencontrez dans l'exercice de votre mandat ?

« À l'échelon communal, la complexité administrative a toujours été là. Mais depuis le début de la pandémie, l'application des protocoles sanitaires dans l'urgence est

VALGELON-LA ROCHETTE

Nuit de la lecture : musique et littérature à l'unisson



Sur la scène de la médiathèque, Guy Dieppedalle et Élisabeth Faverjon de Croq sésame compagnie, avec à la technique Jean-Luc Robert. Photo Le DL/B.M.

Alors que les rayons du soleil couchant coloraient de vermeil les cimes enneigées de la chaîne de Belledonne, la médiathèque Fabrice-Melquiot a accueilli ce samedi 22 janvier les visiteurs de la Nuit de la lecture.

Dans une ambiance feutrée, le comédien Guy Dieppedalle a lu la nouvelle de Jean Giono "L'Homme qui plantait des arbres" ou l'histoire d'un berger en Provence, Elzéard Bouffier. Cette fiction a emmené les spectateurs sur des hauts plateaux désertiques, balayés par les vents pour leur conter une rencontre entre un randonneur et un berger. De 1913 à 1947, loin de la

d'Élisabeth Faverjon poussaient à son paroxysme l'émotion du récit lorsque la voix du comédien racontait un moment fort de l'histoire d'Elzéard et de ses arbres. La littérature et la musique exaltaient un parfum de Provence. À travers ce récit, l'auteur a prouvé que « le don de soi est un formidable moyen d'être heureux » tandis qu'Elzéard Bouffier quittait le monde des vivants.

Le livre refermé, l'accordéon replié, la soirée s'est prolongée par un échange entre les visiteurs de la Nuit de la lecture et les artistes.

B.M.

VOS COMMUNES

SAINTE-HÉLÈNE-DU-LAC

En 2022, le toit de l'église sera refait

De la montagne à la plaine, les rencontres avec les maires se poursuivent. Aujourd'hui, Sylvie Schneider nous ouvre la porte de la mairie.

Le 15 octobre dernier, l'inauguration de la salle polyvalente a été le principal temps fort de l'année 2021. Quelle note d'ambiance pouvez-vous nous donner en ce début d'année ?

« L'ambiance est plutôt morose. Les associations ont du mal à redémarrer. Pendant le confinement, les liens intergénérationnels se sont resserrés, puis de nouvelles habitudes ont été prises. On reste chez soi et les liens se sont distendus. Certains habitants ont même découvert leur village et leur cadre de vie. Toutefois, on est bien à Sainte-Hélène-du-Lac et la commune est très attractive au vu du nombre de projets immobiliers et d'aménagements que la mairie enregistre en matière d'autorisations d'urbanisme. »

Quelles sont les réalisations 2021 ?

« Les rénovations de la salle polyvalente et du restaurant scolaire ont été les principales réalisations. Grâce au bonus rance de la Région, nous avons pu finaliser le programme de travaux en ré-



Sylvie Schneider a été réélue pour un nouveau mandat en 2020. Photo Le DL/B.M.

habitant les blocs sanitaires.

Des travaux de voirie ont été réalisés chemin de la Chatelle et route de Carmintran en lien avec le syndicat des eaux de Chamoux-sur-Gelon. Au chef-lieu, une chicane et des trottoirs plus larges ont été créés.

Avec le Solaret, le conseil municipal a adopté le projet d'installation de panneaux photovoltaïques sur le toit de la mairie et des locaux techniques. En lien avec la communauté de communes Cœur de Savoie et les communes de Saint-Pierre-de-Soucy et Les Mollettes, notre commission

environnement a suivi le dossier sur l'aménagement du sentier thématique autour du lac avec une perspective de fin de travaux en 2022. »

« 2022 sera l'année où le projet du photovoltaïque va se concrétiser. »

Et pour 2022, quels projets a le conseil municipal ?

« La réfection du toit de

l'église sera l'un des principaux chantiers. Initialement, nous avions prévu le remplacement de la couverture, puis nous avons eu la mauvaise surprise de constater que des éléments de la charpente devaient aussi être changés. Une dépense non prévue et un montant de subvention au titre de la Dotation d'équipement des territoires ruraux bloquée à 50 000 €.

Le Solaret a bien avancé et 2022 sera l'année où le projet du photovoltaïque va se concrétiser. Après un bilan avec le syndicat départemental d'énergie de la Savoie, le chantier de l'éclairage public se

poursuit pour diminuer les coûts.

Pour ce qui est des études, le conseil municipal continue sa réflexion sur la traversée du hameau du Pognient, un hameau particulièrement resserré où il y a de nombreuses contraintes. L'étude sur l'aménagement de la placette devant la salle polyvalente est également engagée. Dès que possible, nous allons essayer d'organiser des fêtes. Prévu le 29 janvier, le repas des aînés est reporté. »

Quelles sont les principales difficultés que vous rencontrez dans l'exercice de votre mandat ?

« À l'échelon communal, la complexité administrative a toujours été là. Mais depuis le début de la pandémie, l'application des protocoles sanitaires dans l'urgence est difficile à mettre en place. Que pouvons-nous faire ou pas ? Quelles sont les règles à appliquer ? À l'école. Pour les agents communaux. Pour les petites communes, il nous manque une assistance technique. À l'échelon intercommunal, je pense qu'il faudrait un pacte de gouvernance. Je l'ai proposé. Améliorer l'échange et le dialogue tout en donnant plus de poids au comité des maires. »

Propos recueillis par Brigitte MAURAZ

VALGELON-LA ROCHETTE

Nuit de la lecture : musique et littérature à l'unisson



Sur la scène de la médiathèque, Guy Dieppedalle et Élisabeth Faverjon de Croq sésame compagnie, avec à la technique Jean-Luc Robert. Photo Le DL/B.M.

Alors que les rayons du soleil couchant coloraient de vermeil les cimes enneigées de la chaîne de Belledonne, la médiathèque Fabrice-Melquiott a accueilli ce samedi 22 janvier les visiteurs de la Nuit de la lecture.

Dans une ambiance feutrée, le comédien Guy Dieppedalle a lu la nouvelle de Jean Giono "L'Homme qui plantait des arbres" ou l'histoire d'un berger en Provence, Elzéard Bouffier. Cette fiction a emmené les spectateurs sur des hauts plateaux désertiques, balayés par les vents pour leur conter une rencontre entre un randonneur et un berger. De 1913 à 1947, loin de la fureur du monde déchiré par la guerre, Elzéard trie des glands qui deviendront au fil des décennies, une magnifique forêt.

Quelques notes d'accordéon

d'Élisabeth Faverjon poussaient à son paroxysme l'émotion du récit lorsque la voix du comédien racontait un moment fort de l'histoire d'Elzéard et de ses arbres. La littérature et la musique exaltaient un parfum de Provence. À travers ce récit, l'auteur a prouvé que « le don de soi est un formidable moyen d'être heureux » tandis qu'Elzéard Bouffier quittait le monde des vivants.

Le livre refermé, l'accordéon replié, la soirée s'est prolongée par un échange entre les visiteurs de la Nuit de la lecture et les artistes.

B.M.

Renseignements au 04 79 25 74 47 ou à l'adresse suivante : mediatheque@valgelon-la-rochette.com

VALGELON-LA ROCHETTE

Cette semaine à la médiathèque : du numérique au cinéma

Avant de tourner la page du premier mois de l'année, la médiathèque Fabrice-Melquiott a programmé deux activités.

► Ce mercredi 26 janvier à 15 heures, un atelier numérique est organisé sur inscription pour les plus de 7 ans avec la réalisation d'un "cherche et trouve" pour découvrir "Little Things".

► Ce vendredi 28 janvier à 19 h 30, les plus de 12 ans pourront assister à la projection du film "Adieu les cons", réalisé en 2020 par Albert Dupontel avec notamment dans les rôles principaux Virginie Efira, Albert Dupontel et Nicolas Marié. Gratuit.